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С  Днём знаний !  Успехов в новом учебном году !
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В школе №7 учителей-отлични-
ков за годы существования школы 
более пятнадцати. 

О каждом из них мы расскажем 
на страницах нашей газеты. 

Людмила Алексеевна Дунаева - 

учитель начальных классов. Педа-
гогический стаж 39 лет, из них 29 
отдано школе №7. Человек творче-
ский, чувствующий и внедряющий 
новое, умеющий «зажечь» учеников 
и коллег. Людмила Алексеевна до-
билась замечательных результатов: 
большинство её учеников имеют хо-
рошие и отличные знания. Многие 
молодые педагоги города и района 
учились педагогическому мастер-
ству на её уроках и внеклассных ме-
роприятиях.

Педагогическая общественность 
города и района знает Людмилу 
Алексеевну как высококвалифи-
цированного педагога-методиста, 
замечательную маму и мудрейшую 
бабушку. Она не знала усталости, 
активно внедряла современные 
технологии обучения в образова-
тельный процесс, организовывала 
совместно с родителями учеников 
походы в лес и экскурсии на пред-
приятия города. Этот учитель знает, 
«сколько надо любви и огня, чтобы 
слушали, чтобы верили, чтобы пом-
нили люди тебя!»

Галина Андреевна Курылёва - 
учитель начальных классов, педаго-
гический стаж 29 лет, из них 25 в 7 
школе. Одна из опытных, талантливых 
учителей района. Ее уроки глубоко 
продуманы во всех деталях, их отли-
чает ясная и четкая целевая установ-
ка. На методических объединениях 
начальных классов давала открытые 
уроки, за которые всегда получала 
отличную оценку. В течение пяти лет 
Галина Андреевна работала завучем 
школы, изучая методы работы своих 
коллег, пропагандируя новые мето-
дики ведущих педагогов страны. 

Десятки девчонок и мальчишек, 
10 выпусков, благодарны судьбе за 
то, что их школьная дорога начина-
лась с Галиной Андреевной. «Стро-
гая, справедливая, требовательная, 
умная, красивая, обаятельная, так-
тичная», – так говорят о ней её вос-
питанники. Коллеги видели в Галине 
Андреевне опытного, грамотного 
наставника, требовательного адми-
нистратора. Сын и дочь – любящую, 
заботливую маму. Они старались по-
чаще радовать ее.   

Юлия Павловна Блинова -  учи-
тель начальных классов, педаго-
гический стаж 46 года, из них 34 
отдано школе №7. Эта милая жен-
щина с проницательным, всепо-
нимающим взглядом всю жизнь 
проработала в школе, была в по-
стоянном поиске передовых форм, 
приёмов и средств обучения и 
воспитания. Её педагогический 
почерк -  целенаправленное вос-
питание у детей желания учиться. 
Она старалась поставить каждого 
ученика в ситуацию успеха, осо-
бенно ученика слабого, застенчи-
вого, неуверенного. Дети знали, 
что Юлия Павловна обязательно 
заметит их старание, поэтому де-
лали все для того, чтобы заслу-
жить одобрение педагога, а в ре-
зультате привыкали трудиться. На 
её уроках всё воспитывало и учи-
ло детей аккуратности: это и кра-
сивые записи на доске, и спокой-
ный, ровный тон учительницы, её 
добрая улыбка. Любовью к детям, 
скромностью, ответственным от-
ношением к любому делу она заво-
евала заслуженный авторитет сре-
ди учащихся, родителей, учителей. 
У Юлии Павловны много грамот и 
благодарностей, но самая главная 
– это благодарность в глазах её 
учеников, которым она посвятила 
свою жизнь.
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Каждый год звонок весёлый

Собирает вместе нас.

Здравствуй, осень! 

Здравствуй, школа!

Здравствуй, 

Наш любимый класс!

Пусть нам лета жаль немного —

Мы грустить не будем зря.

Здравствуй, к знаниям дорога!

Здравствуй, праздник сентября!

В. Степанов

Любой учитель скажет, что лучшая награда – это любовь и признательность 
учеников. Но и благодарность от государства за долголетний труд и преданность 
школе не менее важна для педагогов. Такое звание и нагрудный знак «Отличник на-
родного просвещения» были учреждены в честь 25-летнего Юбилея Российской Ака-
демии Естествознания «за выдающиеся успехи в развитии образования, способ-
ствующие новым достижениям педагогической науки, положительно влияющие 
на интеллектуальное развитие общества», - так сказано в положении по награде. 

Окончание на с.4



Светлая и благодарная память ушедшему поколению 
режевских учителей, давших нам образцы звания «народ-
ный учитель». 

Назову с большим уважением имена некоторых: Шав-
рин Никанор Михайлович, Шабанов Иван Михайлович, 
Ольховая Варвара Гордеевна, Шаврина Ия Никаноровна, 
Карташова Зоя Герасимовна, Барахнин Иван Андреевич, Га-
ренских Нина Дмитриевна, Соловьёва Галина Петровна, Лу-
кина Екатерина Константиновна, Коробейников Владимир 
Арсентьевич, Бесова Валентина Максимовна, Левина Раиса 
Львовна, Фрасс Елена Васильевна, Раёв Юрий Меркурьевич, 
Машко Валентин Кондратьевич, Потапов Владимир Алек-
сандрович, Уфимцева Зинаида Александровна, Анчутина 
Наталья Спиридоновна, Ежова Лидия Михайловна и многие 
– многие другие мастера педагогического труда.

Какие были учителя!.. Сколько их, замечательных скром-
ных тружеников, работало в то, наше время! Я счастлива 
памятью, что довелось учиться и работать рядом с такими 
надёжными коллегами, мастерами, бескорыстными настав-
никами молодых! 

Пришли другие времена, но жизни нить не прервалась. 
Меняются учебные программы, совершенствуются техноло-
гии, приходят новые учителя. Они живут в другое, «цифро-
вое» время, свободно общаются в виртуальном простран-
стве, они энергичны, амбициозны, по-своему интересны. 

Среди моих знакомых тоже есть такой человек – моло-
дой, успешный преподаватель английского языка Ку-
ницына Анастасия Михайловна. Так сложилось, что мы 
довольно близко общаемся с Анастасией, у нас общая про-
фессия и круг интересов. Поражаюсь и высоко ценю её де-
ловую активность. Ей надо успеть за рабочий день сделать 
столько, сколько другой физически не сможет. Характер у 

неё твёрдый, она организованный человек, человек дела, 
поэтому успевает выполнить всё для себя намеченное. На 
моих глазах формируется и развивается её педагогический 
стиль. 

В качестве эпиграфа к разговору о ней я взяла бы такие 
слова: «Обаятельная и привлекательная!» Она - режевлян-
ка, местный человек, 1985 года рождения. Симпатичная, от-
крытая к общению молодая женщина. Родилась в обычной 
трудовой семье, детство имела как у большинства режев-
ских ребят. Окончила среднюю школу №5. Работает в Кле-
вакинской школе. У неё хорошая семья - муж, двое сыновей: 
младший пошёл во второй класс, а старший стал в это лето 
студентом вуза. 

«Первую мою профессию я получила в Свердловском пе-
дагогическом колледже по специальности «учитель немец-
кого языка». С 2006 года преподавала в средней школе №3, 
параллельно училась в УрФУ, получила диплом специалиста 
по социальной работе. В 2017 году получила дополнитель-
ное образование по специальности «учитель английского 
языка». Мой педагогический стаж уже 17 лет, - делится Ана-
стасия. - Мне очень помогает полученное образование, я 
хорошо осознаю особенности возрастной психологии, знаю 
приёмы социальной коммуникации». 

Она понимает подростков, легко находит с ними кон-
такт, у неё получается всё: и работа на уроке, и свободное 
общение после уроков. Она говорит, что полезно вслуши-
ваться в ребячьи проблемы и в то же время делиться с ними 
своим жизненным опытом. 

«Почему сельская школа? – спрашиваю её, – ведь живёшь 
в Реже, отличная квартира». Ответ был искренним и про-
стым: 

«… В городской школе я проработала 8 лет. Но, как мне 

подсказывает мой разум и сердце, мне очень комфортно ра-
ботать в сельской школе, вот уже 12 лет. Смотрите сами! 
8 утра… Я приезжаю в моё село, село Клевакинское. Это ки-
лометров 30 от Режа. Тихая, неторопливая жизнь сельчан. 
Дети утром спешат в «страну знаний», в свою школу №30. 
Они радуются общению с одноклассниками, наблюдаю их 
добрые, приветливые взгляды в мою сторону. Hello…Hi… 
Good morning…Так приятно услышать! 

8:30 утра…Полусонные ещё глаза ребят  и новая труд-
ная тема по грамматике - это порой несовместимо. Од-
нако мой урок начинается с вопроса: How are you? What did 
you do yesterday? И тут ученики начинают активно расска-
зывать, как прошёл их вчерашний день, выходные. Именно 
сельские ребята могут искренне поделиться эмоциями о 
прогулке в лес, о катании на коньках, о помощи родителям 
по хозяйству. Первый урок прошёл на одном дыхании. Дети 
усвоили тему благодаря примерам из жизни. Это моя ма-
ленькая победа. 

13 часов … Таких ярких и взаимно радостных уроков 
прошло  уже шесть. В конце дня ко мне многие ребята под-
ходят, чтобы просто поговорить, взять какие-нибудь до-
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Абрамович Галина Ивановна - 
учитель начальных классов. Педагоги-
ческий стаж 40 лет, из них 8 отдано шко-
ле №7. Очень умная, эрудированная 
женщина, талантливый педагог. Работа-
ла инспектором ГОРОНО, затем в школе 
№5. На заслуженный отдых вышла из 
седьмой школы. Обладала очень хоро-
шими организаторскими способностя-
ми. Играла на балалайке, замечательно 
пела. Её ученики - умные, талантливые 
ребята. 

Нина Михайловна Кадесникова 
- учитель начальных классов, педаго-
гический стаж 50 лет, из них 22 отдано 
школе №7. В 7 школу Нина Михайловна 

пришла в 1978 году из 17 школы. 
Родилась Нина Михайловна 11 июля 

1942 года в деревне Кучки Режевско-
го района. В 1951 году семья пере-
ехала в Реж, а сама Нина Михайловна в 
г.Кировград, где после окончания шко-
лы работала в городском военкомате 
секретарем. В 1963-1964 годах училась 
в педагогическом классе, откуда была 
направлена в п.Белоречку Кировград-
ского района и одновременно училась 
в педагогическом институте. Из-за бо-
лезни родителей вернулась в Реж в 
1966 году. 15 ноября 1966 года начала 
работать в начальной школе №17, где 
проработала восемь лет, из них три года 
заведовала школой. В 1974 году после 
декретного отпуска была переведена 

в школу №7, где и проработала до 
1996 года. Все время она неустанно 
дарила свои знания и сердце детям. 

За год до выхода на пенсию была 
переведена в школу №32, где про-
работала четыре года. В 2000 году 
школа была переведена во вторую 
школу, там Нина Михайловна выпу-
стила 3 класс и уволилась. На пен-
сии продолжала работать школах № 
3, 19, 10. 

Ефросинья Андреевна Степано-
ва - учитель начальных классов.  Пе-
дагогический стаж 39 лет, из них 12 
отдано школе №7. Ефросинья Андре-
евна 1929 года рождения, в 1948 году 
закончила Талицкое педагогическое 
училище и была назначена воспита-
телем детского дома поселка Шура-
ла Невьянского района. Представьте 
себе: обездоленные дети, сироты Ве-
ликой Отечественной войны. Сколь-
ко надо душевных сил, сострадания, 
педагогического чутья, чтобы у этих 
детей было счастливое будущее. 

В 1954 году по семейным обсто-
ятельствам переехала в село Бутка 
Талицкого района, где стала препо-
давать в начальных классах. В 1963 
году Ефросинья Андреевна полу-
чила звание «Отличник народного 
просвещения». В 1974 году семья пе-
реезжает в Реж, и Ефросинья Андре-
евна устраивается учителем в школу 
№10, где проработала пять лет, явля-
ясь наставником молодых учителей 
Т.И.Холмогоровой, Г.А.Курылевой. В 
школу №7 была переведена в 1979 
году и достойно проработала 12 лет, 
оставив добрый след, уважение сре-

ди коллег и искреннюю любовь ре-
бятишек. 

Тщательно Ефросинья Андреевна 
продумывала каждый урок, держала 
в поле зрения весь класс, тем самым 
она давала глубокие и крепкие зна-
ния. Ее воспитанники с огромным 
желанием участвовали в обществен-
ной жизни, впоследствии стали от-
ветственными и грамотными специ-
алистами. Они часто приходили в 
гости к любимой учительнице. 

Спасибо вам, учителя, за достой-
ное воспитание не одного поколе-
ния режевлян! 

Продолжение следует…
Ирина Белоусова

Сегодня - День знаний, общий праздник. Но настоящими именинниками этого 
Дня надо назвать, без сомнения, учителей. На них держатся и образование, и вос-
питание, и будущие судьбы детей. В моей памяти хранится немало имён успеш-
ных, просто-таки талантливых учителей Режа прошлых лет. Преклоняюсь и ис-
кренне уважаю! Вы, мои коллеги, читающие эти строки сегодня, создали своим 
творческим трудом ту систему образования Режа, которой можно было гордить-
ся. Мы работали и растили для страны, для будущего достойных сыновей и доче-
рей, мы стремились к этому. Нет возможности назвать всех, так примите моё 
от души идущее поздравление с праздником 1 Сентября, с новым учебным годом!



Традиционно были проведены Праздник Первого звон-
ка, День рождения школы и День самоуправления, Вечер 
встречи, Праздник Последнего звонка, Школьный турслёт, 
Праздник чести, Новогодняя сказка «Двенадцать месяцев», в 
подготовке которой принимали участие одиннадцатикласс-
ники и учителя. В дни подготовки и проведения спектаклей 
чувствовалось такое единение учеников и учителей, что это 
чувство запомнилось надолго.

В этом году ввели традицию проведения ежегодного 
фестиваля патриотической песни «Песни воинской славы!» 
Было отрадно наблюдать за эмоциями детей, когда они пели 
песни военных лет. 

В школе ежегодно проводятся «Школьный турнир по ба-
скетболу», посвященный памяти выпускника школы Героя 
Российской Федерации Д.Л.Рычкова и «Школьный турнир по 
футболу», «Огоньки Памяти». Эти мероприятия проходят всег-
да на высокой пронзительной ноте, с присутствием матерей, 
родных и близких погибших выпускников, с приглашением 
их друзей, однополчан, с чтением стихов и исполнением пе-
сен. И заключительным аккордом этих мероприятий являет-
ся «Урок мужества», который проводится 8 мая. Трудно пе-
реоценить роль этих традиций в воспитании патриотизма 
в сердцах наших учеников, в формировании гражданствен-
ности и ответственности за судьбу своей малой родины и 
страны. 
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полнительные задания… Хороший солнечный день, чистый 
воздух, пенье петухов, совсем вроде бы и не хочется уезжать 
домой. Ведь только здесь дети могут поздороваться с то-
бою по нескольку раз в день! Только здесь я вижу приветли-
вые взгляды и открытые души! Только в сельской школе 
ребёнок может просто подойти и обнять учителя! Только 
здесь я вижу стремление учиться! 

Мы, учителя сельской школы, являемся примером, об-
разцом для подражания. Дети не торопятся уходить из 
школы, ведь здесь интересно. Многие мои ученики увлеченно 
занимаются английским, приходят на дополнительные за-
нятия, готовятся к олимпиадам, к итоговой аттестации. 
Их не пугают трудные задачи, ведь я всегда выслушаю, объ-
ясню и подбодрю. Есть результаты, которыми я восхища-
юсь. 

Я люблю свою профессию! Думаю, ещё не скоро я сменю 
сельскую школу на городскую, ведь здесь мне хорошо рабо-
тается, как-то по-домашнему уютно. Такую доброту, от-
зывчивость, открытость сельских ребят не быстро най-
дешь в обычной городской школе. А мне хочется идти им 
навстречу, расширять их кругозор, помогать становлению 
характера и личности».

Ну, что тут добавить к этому откровению!.. Разве ещё то, 
что вечерами она ведет занятия с детьми по английскому 
языку в частной школе на Гавани. Что она много лет являет-
ся старшей по управлению своим МКД, а это тоже нагрузка! 

Разве ещё то, что при всей занятости в школе Анастасия 
ещё и активно занимается общественной работой. Она ста-
ла одним из организаторов районных шахматных турниров, 
где выступают наряду с маститыми мастерами школьники, 
юные шахматисты. Я вижу, сколько подготовительной рабо-
ты перед турниром следует проделать организаторам, но 
они это делают, и получается отлично.

Ей нравится открывать новые для себя места. Она ведь 
- учитель иностранного языка, ей надо много видеть соб-
ственными глазами. В 2009 году Анастасия была на стажи-
ровке в Германии, посетила массу немецких школ, взяла на 
заметку несколько методик преподавания. Командировка 
была очень полезна. Год назад с группой школьников езди-
ли в Санкт-Петербург, посетив самые важные достоприме-
чательности «северной столицы». Родители доверяют моло-
дому педагогу своих детей, а она признательна им. 

Под её руководством клевакинские дети в группах со-
вершают поездки по родному краю. Любуются красивейши-
ми местами в деревне Ощепково и речкой Глинкой. Ездили 
в город Невьянск, где есть музей старины с Невьянской на-
клонной башней. Побывали в областном центре с его музе-
ями, метро и парками.

Этим летом семья Куницыных в полном составе путеше-
ствовала по самому западному городу России – Калинин-
граду, совмещая приятное с полезным. Старший сын Кирилл 
поступил в Калининградское военное учебное заведение. 
Сбылось желание выпускника кадетского училища посвя-
тить жизнь служению Родине, пожелаем ему успехов! 

Анастасия - человек принципиальных позиций, она не 
плывёт по воле волн, она старается иметь своё представле-
ние и разбираться во всём. 12 лет назад она подала заявле-
ние о желании вступить в ряды Коммунистической партии 
и всегда старалась быть активным коммунистом. Хорошую 
партийную закалку получила Анастасия Куницына, обуча-
ясь в Центре политического образования при ЦК КПРФ в 
Москве. Недавно товарищи из местного отделения партии 
избрали её своим лидером. Она – Первый секретарь Режев-
ского ГК КПРФ. И на это ответственное дело ей тоже надо от-
водить определённое время, чтобы организовывать работу 
отделения. 

Анастасия баллотировалась кандидатом в депутаты Ре-
жевской Думы 8 созыва по 4 избирательному округу. Она 
не получила нужное число голосов, но, зная её потенциал, 
я сожалею, что она не стала депутатом. Анастасия Куницына 
- состоявшийся в профессии педагог и человек с активным 
и позитивным настроем, она уже готовый к действиям де-
путат. Именно таким активным, смелым и подготовленным 
людям место в Думе! В настоящее время Анастасия является 
помощником депутата Режевской Думы А.П.Першина. 

«Думаю, я человек ответственный, всегда стараюсь быть 
справедливой, наверное, поэтому у меня со многими людь-
ми добрые, доверительные отношения. Но я умею быть 
твердой и настойчивой, если этого требуют интересы дела», 
- заключает Анастасия наш разговор. 

А мы и не будем сомневаться в этих словах, они точно 
характеризуют молодого педагога Куницыну Анастасию. 
Удачи тебе  и новых побед! В добрый путь, молодые коллеги, 
с новыми силами в новый учебный год!

Л.А.Полякова, ветеран педагогического труда

Нежарким солнышком 

согреты,

Леса еще листвой одеты.

У первоклассников букеты.

День хоть и грустный,

 и веселый,

Грустишь ты:

— До свиданья, лето!

И радуешься:

— Здравствуй, школа!

В. Берестов

Чтобы открыть новую страницу очередного учебного года, хочет-
ся подвести итоги старого. Прошедший год для школы 10 был продук-
тивным. Мы живем традициями, которые складывались более 50 лет. 

Окончание на с.6



Крепкое физическое здоровье – это обязательное ус-
ловие счастливой жизни. Поэтому доброй традицией стали 
«Школьная спартакиада», «КЭС–баскет», «Лыжня России», 
Дни Здоровья. 

В школе развита проектная деятельность. Лучшие про-
екты школы были направлены на конкурсы районного, 
областного и федерального уровня. Наши ученики ше-
стой раз принимали участие в Межрегиональном конкур-
се инженерных проектов учащихся «Инженериада УГМК». 
Команда МАОУ СОШ № 10 «Мечтатели» под руководством 
педагогов-наставников И.В.Бондарь и С.В.Медведевой под-
готовила проект «Карта организации уличного досуга детей 
и подростков города Реж» по направлению «Развитие тер-
ритории». Работа команды была оценена на очень высоком 
уровне и стала победителем в номинации «За лучшую на-
учно–исследовательскую работу». Три проекта под руко-
водством Зайцевой Аллы Ринатовны стали победителями в 
Районном фестивале проектов.

В школе созданы и условия для развития дополнитель-
ного образования. Тянешься к наукам? К твоим услугам по-
знавательно-интеллектуальные кружки. Влечет искусство? 
Тогда добро пожаловать в кружки художественно-эстетиче-
ского направления. Любишь спорт? Тогда тебе прямая доро-
га в спортивные секции. На базе школы и образовательного 
центра «Точка роста» реализуется 17 программ дополни-
тельного образования. 

Школа не стоит на месте. С введением новых стандартов, 
с новыми задачами, которые ставит перед школой обще-
ство и государство, рождаются и новые традиции. 1 февра-
ля 2023 года в нашей школе в одной из первых школ РГО со-
стоялась торжественная церемония открытия первичного 
отделения РДДМ (Российское движение детей и молодежи) 
«Движение первых», которое объединяет все молодежные 
организации и движения страны.

В 2023 году школа выпустила 11 класс. Выпускник Ни-
китин Павел окончил школу с золотой медалью. Наши вы-
пускники поступили в высшие образовательные заведения 
г.Екатеринбурга и Самары, они - наши будущие врачи, ай-
тишники, правоведы, психологи.

На смену одиннадцатиклассникам пришли 87 перво-
классников. Школа рада принять в свою семью новых 
учеников. Здесь их ждет насыщенная, разнообразная и 
увлекательная жизнь, которая поможет стать в будущем до-
стойными гражданами нашей страны.

В школе, благодаря нашим социальным партнёрам: АО 
Режевскому хлебокомбинату «Реж-хлеб» - был произведен 
косметический ремонт школы, на средства АО «Сафьянов-
ская медь» отремонтированы два учебных кабинета и при-
обретено учебное оборудование. Они - наши надёжные 
друзья и помощники, руководители этих предприятий по-
нимают, что их вклад в процесс развития образования в 
школе ценен.

В школе № 10 учиться не только интересно, но и комфор-
тно. И это благодаря педагогическому коллективу. В школе 
работают на данный момент 40 педагогов. Это учителя-
предметники, педагоги дополнительного образования, пе-
дагоги-психологи, учителя-логопеды, социальный педагог.

Для школы начинается новый учебный год – с новыми 
силами, с новыми идеями к новым победам, к новым дости-
жениям!

 Коллектив школы №10
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Промчалось 

лето красное,

Веселое и вольное.

Настало время классное,

Дворовое и школьное.

Немножечко дождливое,

Холодное и стужное,

Но все-таки счастливое

И очень-очень дружное.

А. Усачев



Поехали через село Аятское, чтобы 
посмотреть последствия пожара в селе 
Шайдуриха и полюбоваться домом кузнеца 
Кириллова   в селе Кунара. Сгоревшие дома 
в Шайдурихе с дороги не видно, только 
оранжевая хвоя сосен вокруг домов говорит 
о том ужасе, что там творился весной. А вот 
новые дома для погорельцев уже начали 
строить - это радует. От вида знаменитого 
дома в Кунаре у нашей гостьи захватило дух, 
да и мы, много раз видевшие это чудо, не 
остались равнодушными от такой красоты.

Плутать по улицам города Невьянск 
не нужно, башню видно с нашей дороги 
хорошо. Подъехав к кованой ограде 
Спасо-Преображенского собора, увидели 
экскурсионный автобус и немного 
погоревали, что не успели приехать 
раньше большой экскурсии, а теперь 
придется ждать. Ждать пришлось 
недолго, и вот мы с экскурсоводом 
Анастасией и двумя молодыми людьми из 
Екатеринбурга движемся к месту начала 
экскурсии – памятнику Петру Перво-
му и Никите Демидову. Наш экскурсовод 
начала рассказ о самой известной на 
Урале достопримечательности и истории 
горнозаводского дела. Эти сведения нам 
известны не только из книг, а потому, что 
живем мы в городе Реж, а родом я из Нижнего 
Тагила. Эти города связаны общей историей 
и общими владельцами находившихся 
когда-то там заводов – Демидовых и Саввы 
Яковлева.

Следующим объектом экскурсии 
стали подземелья, конечно, не настоящие, 
а пришедшие к нам из легенд. Здесь в 
темноте подземелья видны фигуры рабочих 
отливавших демидовские деньги и самого 
владельца завода. Как гласит описание, эти 
подземелья были затоплены при царской 
проверке вместе со станками и рабочими. 
Но это, говорят, только легенда.

А вот и вход на саму башню. Посмотрим, 
что говорят о ней книги: высота башни 
в Невьянске составляет 57,5 метров при 
основании 9,5 на 9,5 метров, она выше 
башни в Пизе. Отклонение оси – 1,86 метра. 
Невьянская башня, пожалуй, одно из самых 
таинственных сооружений уральской 
земли. Доподлинно не известны ни имя 
архитектора, ни дата постройки. Все 
башни, отклоняющиеся от вертикальной 
оси, делятся на наклонные и падающие. 
Невьянская - именно наклонная, и за 
последние десятилетия угол её наклона не 
менялся. 

Нас повели по узенькой лестнице, 
построенной в толстенных стенах башни, это 
был путь в пробирную, комнату на третьем 
этаже башни, куда ведет отдельный вход и 
где имеется плавильная печь с дымоходом, 
смежным с шахтой часов, внутри которой 

находится маятник. Здесь плавили пробы 
драгоценных металлов, о чем рассказали 
смывы со стенок дымохода, возможно, 
именно здесь Демидов нелегально чеканил 
свои монеты.

Спустившись по той же узенькой лест-
нице, входим  в кабинет Акинфия Демидова 
на втором этаже первого яруса башни. 
Подлинные документы на стенах повествуют 
об истории строительства знаменитой 
башни. Здесь же находится проект башни, 
где видно, что она не планировалась быть 
наклонной, и виноват в ее наклоне, скорее 
всего, осевший грунт, который чуть не 
уронил новое строение. 

Еще в одну легенду башни - слуховую 
комнату - мы зашли  с недоверием. Я 
уже пробовала её «чудо», а вот другие 
с изумлением разговаривали друг с 
другом из противоположных углов этого 
«переговорного кабинета».

Поднимаемся еще выше опять по 
лесенкам: в стенах в вентиляционных 
отверстиях видны гнезда голубей. И вот 
она, главная гордость башни - английские 
часы, стоившие дороже самой башни. Их 
сердце находится в изящном восьмерике, 
а за всю свою историю существования 
они ремонтировались всего дважды. 
Часы эти не простые, а музыкальные. 
Изначально на музыкальном валу было 
запрограммировано 18 английских 
мелодий, в XIX веке они играли «Боже, царя 
храни!», а в конце 1930-х годов  – «Широка 
страна моя родная». С 1985 года и по насто-

ящее время куранты исполняют фрагмент 
из оперы «Иван Сусанин», но, к сожалению, 
весьма фальшиво. Но это не умаляет досто-
инств музыкального механизма! 

Нам невероятно повезло, что мы попали 
на одно из восьми суточных срабатываний, 
когда часы играют полную мелодию, а не 
фрагмент. Это постаралась наш экскурсо-
вод, подгадав свои рассказы к этому време-
ни. Завораживает!

Чтобы забраться на колокольню, 
придется подниматься по крайне узкой 
винтовой лестнице. Но мучения того стоят, 
потому что оттуда открывается потрясающий 
вид на Спасо-Преображенский собор, 
шлюзы, Нейвинский пруд и городские 
окрестности! И тут мы подошли, когда 
колокола отбивали пятнадцатиминутное 
время. Правда, главный колокол молчал, 

зато колокола поменьше выбивали звучание 
при помощи все того же «аглицкого» 
механизма. 

На самом шпиле башни поставлен 
громоотвод, который напоминает 
игольчатый шар, он не раз спасал башню от 
сильных разрядов молнии. И, кстати, башня 
- первая в мире, на которой был установлен 
громоотвод (молниеотвод), между прочим, 
за 25 лет до официального изобретения 
молниеотвода Франклина. Уральские 
умельцы уже тогда были проворнее и умнее 
иностранцев.

Вот так мы побывали на самой таин-
ственной башне Урала, тайны и легенды 
которой до сих пор тревожат умы историков 
и простых людей, поэтому поток туристов к 
знаменитой наклонной башне Невьянска не 
ослабевает.  

Г.Колмакова 
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На экскурсии в Невьянской наклонной башне я была 
не раз, а вот муж со стороны ее видел, но никогда туда 
не поднимался. Как-то не получалось туда съездить 
специально, а по пути не получалось. Все решил случай - в 
гости к сватье приехала сестра из Владивостока и попроси-
ла свозить ее куда-нибудь, вот и решили, что лучше поезд-
ки в старинный город Невьянск нам маршрута не найти. 

22 августа начальник ОМВД России по 
Режевскому району полковник полиции 
Константин Владиславович Шуплецов про-
вел очередную рабочую встречу с руково-
дителями дошкольных общеобразователь-
ных учреждений, в ходе которой напомнил 
собравшимся о существующих видах мо-
шенничества и мерах по профилактике и 
пресечению данного вида преступлений.

Количество дистанционных мошенни-
честв неуклонно растет. Будучи хорошими 
психологами, мошенники в телефонной 
беседе под различными предлогами уго-
варивают людей перевести деньги с их 
банковских карт на счет некоего абонент-
ского номера через те или иные платеж-
ные системы или же передать их лично в 
руки неустановленному лицу.

Константин Владиславович акцентиро-
вал внимание слушателей на том, что ни 
сотрудники банков, ни полиции или дру-
гих силовых структур никогда не звонят 
людям и не сообщают информацию о со-
стоянии счета, не требуют проводить ма-
нипуляций по переводу денег на несуще-
ствующие безопасные счета, не вовлекают 
граждан в расследование и проведение 
спецопераций. Если вас просят об этом, 
будьте уверены, что с вами разговаривают 

мошенники. Сотрудник полиции озвучил 
некоторые преступные схемы, когда лже-
сотрудники службы безопасности банка 
или псевдосиловики пытаются убедить 
доверчивых граждан, что в отношении них 
совершаются мошеннические действия.

«Аферисты могут сообщить расте-
рявшемуся абоненту, что ими в насто-
ящее время зарегистрированы подозри-
тельные действия, связанные с лицевыми 
счетами собеседника, или злоумышленни-
ки взломали личный кабинет гражданина 
и получили доступ к его персональным 
данным, или неизвестные лица пытают-
ся завладеть деньгами собеседника и осу-
ществить их перевод с лицевого счета за 
границу, или оформить по доверенности 
несколько потребительских кредитов в 
различных банках.» - отметил Константин 
Владиславович.

Жертвами преступных посягательств 
подобного вида преступлений становятся 
лица пенсионного и трудоспособного воз-
раста, имеющие разный уровень образова-
ния, социальный статус и финансовое по-
ложение. 

Не поддавайтесь на уловки мошенни-
ков! Проверяйте всю полученную информа-
цию, особенно, если информация поступи-
ла в телефонном режиме от неизвестного 
Вам человека. Будьте бдительны! 

Столкнувшись с подозрительными фак-
тами или лицами оперативно информируй-
те представителей МВД по телефону 02, с 
сотового 102. Круглосуточный приём заяв-
лений и сообщений и происшествиях осу-
ществляется сотрудниками дежурной части 
Режевского района МВД России по адресу: г. 
Реж, ул. Свердлова, д. 13 и по телефону де-
журной части 8(34364) 3-23-61.



22 августа наша страна отмечала празд-
ник День Государственного флага Россий-
ской Федерации. Событие в наши дни акту-
альное и с политической, и со спортивной 
стороны. 

В этот день спортивный клуб «Антей» 
провёл спортивно-патриотическую эстафету 
в честь бойцов СВО и в знак солидарности 

спортсменам и болельщикам, не разделяю-
щим взгляды людей на выступления спор-
тсменов на мировых аренах без Российского 
флага. 

На предложение поучаствовать в на-
шем мероприятии откликнулись ветеран 
афганской и чеченской войн С.Г.Кондратьев 
и председатель правления РМО ВООВ «БОЕ-

ВОЕ БРАТСТВО» А.Г.Данилов. На построении 
участников эстафеты директор спортклуба 
О.А.Пинаева настроила атлетов на честную 
спортивную борьбу и дала команду на от-
крытие мероприятия. 

Право поднять Государственный флаг 
Российской Федерации предоставили капи-
танам команд М.Скалчёнкову и Е.Тесленко. 
Под звуки гимна виновник торжества взмыл 
ввысь Антеевского флагштока. Боевые офи-
церы рассказали воспитанникам «Антея» о 
значении флага в вооружённых конфликтах 
и войнах, пожелали мирного неба и спортив-
ных успехов. 

Две команды - 24 спортсмена разного 
возраста, пола и принадлежности к секци-
ям - вышли на старт патриотической эстафе-
ты. Тренеры А.В.Ежов, С.Л.Гарбуз, Д.В.Гусев 

расставили всех по этапам и внимательно 
следили за выполнением упражнений. За-
дача атлетов состояла в преодолении бегом 
250-метрового круга с предварительным 
выполнением силовых упражнений.  Самое 
главное – у спортсменов вместо эстафет-
ной палочки в руках Российский триколор. 
Флаг - это яркий символ и способ сплочения, 
формирования командного духа. Каждый 
из спортсменов имел удовольствие бежать, 
держа в руках главный символ нашей стра-
ны. 

Обе команды показали свои физические 
качества, умение соревноваться и преодоле-
вать трудности. Вот имена всех участников 
эстафеты:  Тесленко Евгений, Ермакова Настя, 
Куликов Егор, Дунин Савелий, Карпушин Ки-
рилл, Сосновских Никита, Сохарев Михаил, 
Шаинян Алик, Копалова Анастасия, Ватутин 
Влад, Зотов Савелий, Руднов Алексей; Скал-
чёнков Матвей, Сохарев Сергей, Леонтьев 
Евгений, Калинин Арсений, Вербин Прохор, 
Першин Данила, Леонтьев Артём, Маркелов 
Михаил, Воронин Алексей, Матвеев Влади-
мир, Кустышев Даниил, Власов Дмитрий.  

Все участники мероприятия получили 
позитивное настроение, соревновательный 
опыт и плитку шоколада к чаю.

Олег Подгорнов
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В городе Реж в пункте кратковременного содержания безнадзорных животных находятся собаки и кошки, готовые обрести дом и любящих хозяев. Животные прошли вете-
ринарный карантин, поставлены необходимые прививки. Есть  щенки и котята, возраст от 1 месяца до года.  Если Вы хотите обрести друга и надёжного охранника, зво-
ните по телефону 8-912-674-23-28. Мы можем доставить вам понравившееся животное. Уважаемые режевляне, если у вас есть возможность помочь кормом для животных, 
то мы с радостью примем крупы (кроме перловой - ее собакам нельзя), макаронные изделия, кости, лапки кур, хлеб, сухари, сухой корм. Заранее огромное всем спасибо.

10

Отделение СФР по Свердловской 
о б л а с т и  и н ф о р м и р у е т

Отделение СФР по Свердловской области 
напоминает что граждане, получающие ежеме-
сячную денежную выплату (ЕДВ), имеют возмож-
ность выбрать получение набора социальных 
услуг (НСУ), полностью или частично, в натураль-
ной форме или в денежном эквиваленте.

С 1 февраля 2023 года стоимость набора со-
циальных услуг в Свердловской области состав-
ляет 1469,74 руб. в месяц, в том числе:

- лекарственные препараты для медицинско-
го применения по рецептам, медицинские изде-
лия по рецептам, специализированные продукты 
лечебного питания для детей-инвалидов - 1132,03 
руб.;

- путевки на санаторно-курортное лечение 

для профилактики основных заболеваний - 
175,12 руб.;

- бесплатный проезд на пригородном же-
лезнодорожном транспорте, а также на между-
городном транспорте к месту лечения и обратно 
- 162,59 руб.

Любую из указанных частей федеральный 
льготник может получать в натуральном виде 
либо в денежном выражении, подав соответству-
ющее заявление в территориальный орган СФР. 
С заявлением об изменении варианта получения 
НСУ с 01.01.2024 можно обратиться до 1 октября 
текущего года.

Если федеральный льготник желает оставить 
уже имеющийся вариант  предоставления НСУ, 

обращаться не нужно - действие его ранее подан-
ного заявления будет автоматически продлено на 
следующий год и все последующие годы, пока он 
не изменит свое решение.

 Обращаем внимание, что вариант предостав-
ления НСУ (натуральный или денежный) можно 
изменить путем подачи заявления в личном каби-
нете на сайте Социального фонда России. 

Для граждан, которые не знают, какой вари-
ант предоставления НСУ был выбран ими ранее, 
в личном кабинете на сайте СФР доступен сервис 
информирования об установленных социальных 
выплатах. В режиме реального времени можно 
посмотреть, в каком виде гражданин получает 
социальные льготы.

 Для подачи заявления через электронный 
сервис на сайте Социального фонда России не-
обходимо осуществить вход в личный кабинет и 
в подразделе «Социальные выплаты / Подать за-
явление» выбрать один из пунктов «об отказе от 
НСУ», «о предоставлении НСУ», «о возобновлении 
НСУ» в зависимости от выбора гражданина.

Подробную консультацию можно получить 
по телефону Единого контакт-центра 8-800-100-
00-01 (для лиц, проживающих на территории РФ, 
звонок бесплатный). Время работы Единого кон-
такт-центра: с понедельника по пятницу - кругло-
суточно, суббота и воскресенье с 07.00 до 17.00 
часов, обработка обращений с участием операто-
ров, диалоговый текстовый бот - круглосуточно. 

Отделение Социального фонда России по 
Свердловской области с начала года оформи-
ло выплату единого пособия родителям бо-
лее 240 тысяч детей. Пособие назначалось в 
формате социального казначейства. Это зна-
чит, что для получения выплаты родителям, 

как правило, достаточно было только подать 
заявление через портал госуслуг. Остальные 
сведения Социальный фонд проверял по 
межведомственному взаимодействию. Для 
удобства родителей сразу все дети, на кото-
рых положено пособие, указываются в одном 

заявлении.
Напомним, что для оформления едино-

го пособия дети и родители должны быть 
российскими гражданами и постоянно про-
живать в России. Размер выплаты на детей 
составляет 50%, 75% или 100% регионально-

го прожиточного минимума ребенка. При на-
значении выплаты применяется комплексная 
оценка доходов и имущества семьи, а также 
учитывается занятость родителей или объек-
тивные причины ее отсутствия.

Сотрудники Отделения Социального фонда 
по Свердловской области продолжают оказывать 
помощь участникам специальной военной опера-
ции. Помимо сбора финансовых средств и отправ-
ки гуманитарных грузов специалисты ОСФР также 
изготавливают снаряжение для защитников Дон-
басса. 15 августа специалисты передали комплект 
готовых масксетей в отделение «Народного фрон-
та» для их дальнейшей отправки на передовую.

Сотни неравнодушных сотрудников Социаль-

ного фонда России из Новоуральска, Режа, Ревды, 
Каменска-Уральского и Екатеринбурга приложили 
руку к созданию маскировочных сетей. Они из-
учили технику плетения, разделили обязанности: 
одни занимались нарезкой полосок из ткани, дру-
гие вплетали их непосредственно в ячейки сети. 

«На самом деле, плести сети не так-то про-
сто, как может показаться на первый взгляд. Это 
- довольно кропотливый труд, но очень и очень 
важный, ведь они применяются для маскировки 

бойцов, вооружения, военной техники и других 
стратегических объектов. Такая вещь может в пря-
мом смысле спасти жизни сотен бойцов, поэтому 
мы и дальше будем работать в этом направлении», 
- подчеркнула Екатерина Анюченко, член Моло-
дежного совета Отделения Социального фонда 
России по Свердловской области. 

Кроме того, в Каменск-Уральском Центре об-
щения старшего поколения вместе с волонтерами 
посетители изготавливают не только маскировоч-

ные сети, но и окопные свечи и даже сухие супы. 
«Сегодня нашим бойцам как никогда нужна 

любая помощь и поддержка, и Отделение Соци-
ального фонда по Свердловской области делает 
все для того, чтобы наши защитники в полной мере 
ощутили нашу заботу и веру в их возвращение до-
мой с большой победой, которая сейчас зависит от 
каждого из нас», - отметил в свою очередь  управ-
ляющий Отделением СФР по Свердловской обла-
сти Елена Альшиц.

ОСФР по Свердловской области напоминает, 
что страховщиком, занимающимся инвестирова-
нием средств пенсионных накоплений, может вы-
ступать, как Социальный фонд России (СФР), так и 
негосударственный пенсионный фонд (НПФ). Если 
гражданин решил перейти из СФР в НПФ или на-
оборот, а также поменять один НПФ на другой, 
необходимо подать соответствующее заявление. 
Заявления о смене страховщика принимаются не 
позднее 1 декабря 2023 года.

При этом не позднее 31 декабря 2023 года 
можно подать уведомление об отказе от смены 

страховщика, если гражданин передумал его ме-
нять. При отсутствии уведомления решение о пе-
реводе средств будет приниматься на основании 
ранее поданного заявления.

Заявление о переходе к другому страховщику 
можно подать в клиентской службе СФР Свердлов-
ской области или в электронном виде на портале 
госуслуг (с использованием усиленной квалифи-
цированной электронной подписи). 

Для перевода пенсионных накоплений из СФР 
в НПФ или из одного НПФ в другой необходимо за-
ключить с выбранным фондом договор. Реквизиты  

нового договора указываются  в заявлении о сме-
не страховщика.

Узнать, кто сегодня является страховщиком 
пенсионных накоплений можно на сайте Социаль-
ного фонда России или на портале госуслуг.

Решение по принятым в течение 2023 года 
заявлениям граждан будет вынесено до 1 марта 
2024 года (в случае досрочного перехода) либо до 
1 марта года, в котором истекает пятилетний срок, 
исчисляющийся начиная с года подачи заявления 
(в случае срочного перехода). 

Более подробную информацию можно полу-

чить:
- на сайте Социального фонда России в разде-

ле меню «Гражданам» - «Трудоспособному населе-
нию» - «Дополнительная информация» - «О пенси-
онных накоплениях»;

- по телефону Единого контакт-центра 8-800-
100-00-01 (для лиц, проживающих на территории 
РФ, звонок бесплатный). Время работы Единого 
контакт-центра: с понедельника по пятницу - кру-
глосуточно, суббота и воскресенье с 07.00 до 17.00 
часов, обработка обращений с участием операто-
ров, диалоговый текстовый бот - круглосуточно. 
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Благодаря туру вы-
ходного дня в санатории 
«Липовка» вы ощутите 
неповторимую атмосфе-
ру спокойствия и гармо-
нии. Вне зависимости от 
того, являетесь вы при-
верженцем спокойного 
или активного отдыха, 
занятие по душе у нас 
найдется для каждого. 
Тур выходного дня в «Ли-
повке» - прекрасная воз-
можность подарить себе 
и близким небольшой от-
дых, окунуться в тишину 
и спокойствие вдали от 
города. 

Расписание туров 
выходного дня в сана-
торий «Липовка» на 
cентябрь. 

Даты заездов: 
1-3 сентября; 
8-10 сентября; 
15-17 сентября; 
22-24 сентября; 
29 сентября – 1 ок-

тября. 
Стоимость тура вы-

ходного дня за три дня и 

две ночи: взрослые, про-
живание в корпусе «Эко-
ном» - 6120р. за человека;  
в корпусе «Комфорт» - 
7964р. за человека; дети, 
проживание в корпусе 
«Эконом» - 3460р., в кор-
пусе «Комфорт» - 5324р. 

Тур выходного дня 
начинается в пятницу в 
16.00 и заканчивается в 
воскресенье в 12.00. 

В стоимость вклю-
чены: 

- проживание; 
- трехразовое сба-

лансированное пита-
ние; 

- приём врача; 
- оздоровительный 

массаж; 
- подводный душ-

массаж, бассейн и сауна; 
- прокат (велосипе-

ды, лодки, катамара-
ны).

Оплата в день выезда 
за фактически принятые 
услуги. 

Документы, необхо-
димые для заезда: па-
спорт, СНИЛС и полис 
ОМС (взрослым и детям), 
свидетельство о рожде-
нии на ребёнка. 

Санаторно-курортная 
карта для тура выходного 
дня не требуется!

Санаторий «Липов-
ка»  – отличное место не 
только для лечения, но и 
отдыха в окружении со-
снового бора и чистей-
шего воздуха. Тур вы-
ходного дня – отличная 
возможность отдохнуть 
от гаджетов, привести в 
тонус тело и мысли.

На правах рекламы

Идеальное время для отдыха в «Липовке»!
Настало идеальное время, чтобы насладить-

ся золотой красотой уральской природы, прод-
лить отпуск и плавно войти в рабочий ритм. 



Четвертый век нашей деревне - 335 лет, - 
и 65 лет Соколовскому сельскому клубу. 

Эти две даты объединили и провели 
праздник в один день. Казалось, что по-
года располагала, было тепло и солнечно, 
но народу пришло немного. Поздравить 
жителей деревни и гостей, приехавших на 
праздник, смог только депутат Режевской 
городской думы Александр Евгеньевич Ко-
палов, да и то он поспешил на день села в 
Черемисское. Впервые за 12 лет пришли на 
праздник представители «Агрокомплекса 
Соколово». Бригадир фермы Надежда Вла-
димировна Сидорова поздравила одно-
сельчан с праздником и подарила огром-
ный торт с надписью «С Юбилеем - 335 лет 
Соколово».

Обещанный С.Б.Кривко – заведующей 
Соколовским клубом - праздничный кон-
церт с участием коллективов художествен-
ной самодеятельности района остался за 
кадром. В начале мероприятия прозвучала 
песня «Деревня моя» в сольном исполне-
нии Светланы Владимировны Апоник. И 
далее, по сценарию, участниками художе-
ственной самодеятельности д.Ощепково 
был исполнен «Танец с саблями». На этом 
торжественная и художественная часть за-
кончилась. 

Слово предоставили инициативной 
группе деревни Соколово. От имени ини-
циативной группы была выражена благо-
дарность «За весомый вклад в культур-
ное развитие деревни» Л.И.Замахиной, 
С.В.Апоник, С.М.Сукину, а также выраже-
на благодарность «За оказание матери-
альной помощи при проведении празд-
ничных мероприятий на нашей земле» 
В.П.Топоркову. Т.А.Минеевой, В.Д.Беляевой, 
руководителю «Агрокомплекса Соколово» 
Д.Н.Мерхалыеву, им были вручены памят-
ные книги «Культурное достояние деревни 
Соколово». Спонсорский вклад в издание 
книг внес ИП Коркодинов Александр Гле-
бович, житель д.Точильный Ключ. Мы без-
мерно благодарны Александру Глебовичу, 
так как считаем, что книга удалась и при его 
помощи получила путевку в жизнь. В книге 
коротко отражена история и развитие де-
ревни. Книга была вручена и заведующей 
клубом Кривко С.Б.. в связи с Юбилеем 
Соколовского сельского клуба. Светлана 
Борисовна трудится в этой должности уже 
семнадцатый год. 

Так как деревня отмечала уже четвертое 
столетие, напомнить и коротенько прой-
тись по истории жизни и развитию нашей 
малой Родины сам Бог велел...

Численность населения до начала Ве-
ликой Отечественной войны составляла 
около 600 человек, а в настоящее время 
официально зарегистрировано чуть бо-
лее 50-ти. После войны, в последние годы 
50-х - период восстановления. В 1961 году 
колхоз им. Я.Свердлова (так назывался наш 
колхоз, начиная с 1947 года) реорганизован 
в совхоз «Режевской». В 60-х годах началось 
строительство новых корпусов молочно-
товарной и свиноводческой фермы. В 70-
80-х был значительный подъем в развитии 
деревни: создана водопроводная сеть не 
только для хозяйственных нужд совхоза, но 
и для населения, асфальтировано дорожное 
полотно, построено сооружение - поливоч-
ный комплекс для орошения близлежащих 
к деревне полей - и за короткие сроки по-
строен АИСТ (искусственная сушка травы). 

Но лихие 90-е подкосили нашу дерев-
ню. На протяжении 10-13 лет было раз-
рушено, разворовано все, что создано за 
предыдущие годы. Трубы, по которым по-
давалась вода с плотины для полива полей, 
были вырыты и растащены, корпуса молоч-
но-товарной фермы разобраны до фунда-
мента. Воровские работы велись даже в 
ночное время.

Деревня была обречена… Горели дома, 
горела сухая трава на полях. 

И когда на нашей территории в 2010 
году появился «Агрокомплекс Соколово», 
созданный Д.Мерхалыевым, деревня стала 
оживать. Восстановленные корпуса, заве-
зенное поголовье коров, которое с каждым 
годом увеличивается. Поля распахиваются, 
колосятся зерновые культуры. На пастби-
щах пасутся коровы, подрастающий молод-
няк. 

Параллельно с агрокомплексом по-
явился и свадебный комплекс, созданный 
В.Н.Ряковым. О свадебном комплексе и про-
блемах, связанных с его созданием, мы ча-
сто рассказываем на страницах газеты «Но-
вости Режа». 

В 2016 году наша деревня была газифи-
цирована. 

В 2020 году рядом со свадебным ком-
плексом установили памятный Мемориал 
нашим землякам - участникам Великой От-
ечественной войны. А три года спустя вы-
шла книга «Они приближали Победу», где 
увековечена память всех жителей деревни 
военного периода. 

Результаты по развитию деревни были 
бы не плохими, если бы не аварийное со-
стояние водопровода. Жители деревни с 
содроганием ждут наступления зимы, так 
как нашей проблемой администрация РГО 
заниматься, похоже, не собирается. 

Какой бы ни была наша деревенька, с ее 
развитием и проблемами, но здесь мы роди-
лись и выросли, и нам она очень дорога. 

На сегодняшний день десять человек 
вернулись в родную деревню. Кто-то в ро-
дительский дом, а кто-то строится заново. 
И это радует, как радует и то, что люди при-
езжают на праздники, а, значит, сохраняется 
чувство ностальгии по родным местам! 

Деревня моя дорогая! 
Сегодня, прощаясь с тобою, 
Я тешусь надеждой одной, 
Чтоб снова счастливой порою 
Мне выпадет встреча с тобой… 
P.S.: Здесь бы поставить точку, но на 

празднике появился очень дорогой гость 
- участник спецоперации в Украине Алек-
сандр Михайлович Худяков. Александр был 
мобилизован в июле 2022 года. И только 
год спустя приехал в отпуск. Участвовал в 
боевых действиях за Кременную-Сватово, 
Луганской области. И на протяжении всего 
времени находился на линии обороны, при-
крывая Луганскую и Донецкую области в 
звании сержанта и должности командира 
мотострелковой бригады. 

Встречая такого гостя, все участники 
праздника оживились, наверное, даже за-

были, зачем они сюда пришли… Алексан-
дру один за другим посыпались вопросы. 
Интересовало все: боеспособность, быт 
на линии фронта, гуманитарная помощь и 
так далее. На все вопросы отвечал кратко, 
четно, уверенно. Чувствовалась военная за-
калка настоящего бойца! На вопрос об опас-
ности ответил: «Об опасности в бою не 
думаешь - лишь бы победить!» 

Своими ответами он вселил в нас на-
дежду на скорую Победу, а иначе быть не 
может! Победа будет за нами, когда такие 
наши парни на передовой! Александру поже-
лали вернуться с Победой, живым и невреди-
мым. Вручили цветы, подарили освященную 
иконку Георгия Победоносца, приобретен-
ную в Храме села Липовское.

Л.Ерошенко, фото А.Шангин

Соколово – 
не просто деревня,
Это место, где мы родились.
Здесь веками 
живут поколенья, 
С ней душою 
и сердцем слились…

И.Афанасьев
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российского кино – профессионального 
праздника кинематографистов и любителей 
кинематографа в Российской Федерации - 
состоялась традиционная Всероссийская ак-
ция «Ночь кино».

По всей стране были показаны три самые 
кассовые отечественные картины 2023 года: 
Чебурашка» (режиссер Дмитрий Дьяченко), 
«Вызов» (режиссер Клим Шипенко), «Правед-
ник» (режиссер Сергей Урсуляк).

Первым для просмотра зрителям был 
представлен фильм «Чебурашка». Это - новая 
история любимого героя нескольких поко-
лений зрителей. Мохнатого непоседливого 
зверька из далекой апельсиновой страны 
ждут удивительные приключения в тихом 
приморском городке, где ему предстоит 
найти себе имя, друзей и дом. В ролях Сер-
гей Гармаш, Елена Яковлева. Продолжитель-
ность 1 час 53 минуты.

Второй фильм «Вызов» (12+) первая в 
мировой истории картина, снятая в космо-
се. Героиня Юлии Пересильд в драме Клима 
Шипенко исполняет роль кардиохирурга 

Евгении, которая должна провести сложную 
операцию прямо на Международной косми-
ческой станции. От этого зависит жизнь кос-
монавта, и Женя принимает вызов…

Третий фильм «Праведник» (12+) – это 
реальная история подвига советского пар-
тизана Николая Киселёва, которому удалось 
вывести за линию фронта более 200 евреев, 
спасая их от гитлеровцев. В 2005 году ему 
было присвоено звание Праведник народов 
мира. Об этих не самых известных событиях 
и рассказывает пронзительная военная дра-
ма Сергея Урсуляка с Александром Яценко в 
главной роли.

Участие в акции традиционно принял 
Дворец культуры «Металлург», где в Киноза-
ле «Галактика» можно было посмотреть все 
эти три фильма и, как и по всей стране в Ночь 
кино, совершенно бесплатно!

Торжественное открытие Всероссийской 
акции состоялось перед началом первого 
сеанса. Со зрителями кинозала была про-
ведена веселая викторина «Фильм. Фильм. 
Фильм» о знаниях Российского кинематогра-
фа. Все желающие могли воспользоваться 

уникальной фотозоной – сделать на память 
красивые и необычные фотографии, а также 
поучаствовать в шуточной беспроигрышной 
лотерее. 

Представленные зрителю в Ночь кино 
фильмы в 2023 году смогло посмотреть бо-
лее 40 тысяч зрителей. Только в Свердлов-
ской области на участие в акции заявились 
162 площадки – и это абсолютный рекорд. 
В прошлом году в «Ночи кино» участвовала 
131 уральская площадка, а начиналась в 2016 
году «Ночь кино» на Урале с 82 площадок. А 
за все 8 лет акции бесплатно фильмы смогли 
посмотреть более 183 тысяч уральцев. Отме-
тим, что в кинотеатр «Галактика» режевляне 
пришли целыми семьями, было очень много 
детей, и это, конечно, здорово! Данные меро-
приятия - это отличный шанс провести время 
вместе с семьей и прекрасная возможность 
насладиться самыми успешными отечествен-
ными премьерами на большом экране. 

Художественный руководитель
Бесман Елена 

ÌÀÌÀÀ

Очередное мероприятие прошло с воспитанниками детского сада «Крепыш». 
Инспектор по исполнению административного законодательства отделения Госавтоинспек-

ции обсудила с ребятами Правила дорожного движения для пешеходов и велосипедистов, важность 
использования световозвращающих элементов на верхней одежде, использование детских удержи-
вающих устройств при перевозке детей в автомобиле, опасность игр вблизи проезжей части. Также 
детям было разъяснено, что является «дорожными ловушками» и как правильно поступать, если на 
дороге возникла ситуация со скрытой опасностью. 

Также воспитателям были вручены памятки для размещения в уголках дорожной безопасности. 
Главная цель подобных мероприятий - профилактика детского дорожно-транспортного трав-

матизма, воспитание грамотных участников дорожного движения. По окончании мероприятия 
детям были вручены световозвращающие элементы, для того, чтобы юные пешеходы были более 
заметны в темное время суток.

реклама
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4, 5 СЕНТЯБРЯ 
Луна в Тельце. Умеренно теплый и влаж-

ный, выносливый, плодородный, накопитель-
ный период. При посеве в это время расте-
ния долго не всходят, но потом дают очень 
дружные всходы и имеют хорошую приспосо-
бляемость, устойчивую корневую систему, 
повышенную урожайность. Хотя заболева-
емость и велика, температурные перепады 
переносятся растениями без особого ущерба 
и имеют повышенную зимостойкость. Время 
удачно для посева, посадки и пересадки абсо-
лютно всех видов растений. Можно занять-
ся подстриганием деревьев и кустарников, а 
также прививкой и обрезкой с целью усиления 
роста побегов. Хорошее время для предзим-
них посадок, так как любые саженцы и расса-
да приживаются на удивление хорошо. Среди 
комнатных растений лучше всего заняться 
клубневыми и луковичными, которые будут 
цвести долгое время и на редкость красиво. 
Убранные в это время ягоды, овощи и фрукты 
более пригодны для зимнего хранения.

Убывающая Луна. При убывающей Луне 
(период от полнолуния до новолуния) биопо-
ле растений и циркуляция соков направлены 
от периферии к центру и сверху вниз. Суще-
ственно повышается давление в корневой 
части, а так как она более ранима и от нее в 
первую очередь зависит жизнедеятельность 
всего растения, то любое, даже самое незна-
чительное, повреждение корня в это время 
может привести к гибели всего растения. В 
период убывающей Луны наблюдается самый 

активный рост подземной части, в то время 
как процессы над землей несколько замедля-
ются. Верхняя часть растений в это время 
менее заметно реагирует на повреждения. На 
убывающей Луне рекомендуется посев кор-
неплодов, бобовых, луковичных, картофеля. 
Полезно проводить уничтожение сорняков и 
вредителей, прореживание всходов, обрезку 
растений для замедления роста побегов, об-
резку усов земляники, выкопку цветочных лу-
ковиц, клубнелуковиц и клубней на хранение, 
срезку цветов, предназначенных для долгих 
перевозок и хранения, а также сбор урожая 
для длительного хранения. Для заготовки 
впрок лучше всего подходят сушка овощей, 
консервирование с термообработкой, варка 
варений. При убывающей Луне осуществлять 
полив нужно реже, так как растения потре-
бляют гораздо меньше воды. Из подкормки 
следует применять только органическую и 
подкармливать лишь корневую систему.

Восходящая Луна. Время развития над-
земной части растений. Фрукты и овощи 
сочны, как никогда, поэтому это время при-
нято считать "временем урожая".

6, 7, 8 СЕНТЯБРЯ 
Луна в Близнецах. Нестабильный, холод-

ный, бесплодный, умеренно сухой период. Ма-
лоподходящее время для посадки и пересадки 
травянистых культур, однако для кустарни-
ков, вьющихся и растений с усами - довольно 
благоприятное. Весьма подходящий момент 
для сбора лекарственных трав. Скошенная 
трава отрастает медленнее, так что мож-
но смело стричь газон. Поскольку в это вре-
мя подавляется рост растений, то хорошо 
заняться борьбой с сорной травой, можно 
удалять лишние побеги. Весьма подходящий 
момент для подготовки места под газоны и 
грядки. В эти дни можно убирать зерновые, 
фрукты, ягоды, корнеплоды.

Убывающая Луна. При убывающей Луне 
(период от полнолуния до новолуния) биопо-
ле растений и циркуляция соков направлены 
от периферии к центру и сверху вниз. Суще-
ственно повышается давление в корневой 
части, а так как она более ранима и от нее в 

первую очередь зависит жизнедеятельность 
всего растения, то любое, даже самое незна-
чительное, повреждение корня в это время 
может привести к гибели всего растения. В 
период убывающей Луны наблюдается самый 
активный рост подземной части, в то время 
как процессы над землей несколько замедля-
ются. Верхняя часть растений в это время 
менее заметно реагирует на повреждения. На 
убывающей Луне рекомендуется посев кор-
неплодов, бобовых, луковичных, картофеля. 
Полезно проводить уничтожение сорняков и 
вредителей, прореживание всходов, обрезку 
растений для замедления роста побегов, об-
резку усов земляники, выкопку цветочных лу-
ковиц, клубнелуковиц и клубней на хранение, 
срезку цветов, предназначенных для долгих 
перевозок и хранения, а также сбор урожая 
для длительного хранения. Для заготовки 
впрок лучше всего подходят сушка овощей, 
консервирование с термообработкой, варка 
варений. При убывающей Луне осуществлять 
полив нужно реже, так как растения потре-
бляют гораздо меньше воды. Из подкормки 
следует применять только органическую и 
подкармливать лишь корневую систему.

Нисходящая Луна. Способствует раз-
витию корневой системы. Самое идеальное 
время для посадок. 

9, 10 СЕНТЯБРЯ 
Луна в Раке. Развивающий формы, те-

плый, влажный, плодородный период. При по-
севе во время Луны в Раке всходы появляются 
медленно, хрупки и не отличаются особой 
стойкостью. Корневая система развивается 
хорошо, поэтому всевозможные подкормки 
лучше всего проводить именно в это время. 
Хрупкость стеблей может привести к их 
ломке, особенно при достаточно высокой 
урожайности, поэтому не стоит в это вре-
мя сажать высокорослые культуры, лучше за-
няться кустарниками (малиной, виноградом, 
крыжовником, розами).

Убранные в это время плоды не склонны к 
долгому хранению, так как имеют избыточ-
ное содержание влаги. Лучше всего использо-
вать их для заготовок (заморозка, квашение, 

консервирование) или сразу употреблять 
в пищу в свежем виде. Семена от этих рас-
тений также не отличаются высокой каче-
ственностью, так что не стоит использо-
вать их для семенного фонда. Благоприятны 
прививки, высадка рассады однолетних, по-
садка тыквенных, бобовых и пасленовых 
культур. От посадки зимующих в открытом 
грунте плодовых деревьев и растений стоит 
отказаться, так как морозоустойчивость в 
этом случае будет невелика. Требуется уча-
щенный полив.

Убывающая Луна. При убывающей Луне 
(период от полнолуния до новолуния) биопо-
ле растений и циркуляция соков направлены 
от периферии к центру и сверху вниз. Суще-
ственно повышается давление в корневой 
части, а так как она более ранима и от нее в 
первую очередь зависит жизнедеятельность 
всего растения, то любое, даже самое незна-
чительное, повреждение корня в это время 
может привести к гибели всего растения. В 
период убывающей Луны наблюдается самый 
активный рост подземной части, в то время 
как процессы над землей несколько замедля-
ются. Верхняя часть растений в это время 
менее заметно реагирует на повреждения. На 
убывающей Луне рекомендуется посев кор-
неплодов, бобовых, луковичных, картофеля. 
Полезно проводить уничтожение сорняков и 
вредителей, прореживание всходов, обрезку 
растений для замедления роста побегов, об-
резку усов земляники, выкопку цветочных лу-
ковиц, клубнелуковиц и клубней на хранение, 
срезку цветов, предназначенных для долгих 
перевозок и хранения, а также сбор урожая 
для длительного хранения. Для заготовки 
впрок лучше всего подходят сушка овощей, 
консервирование с термообработкой, варка 
варений. При убывающей Луне осуществлять 
полив нужно реже, так как растения потре-
бляют гораздо меньше воды. Из подкормки 
следует применять только органическую и 
подкармливать лишь корневую систему.

Нисходящая Луна. 
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Идут года, 
любимый мой сыночек!
Но не легчает мне, 
родной мой, нет!
И только боль 
стучится в мое сердце…
И вновь с тобой 
встречаю я рассвет.
Как трудно 
быть мне без тебя,
И жить одним 
воспоминаньем,
Не видеть 
твоих серых глаз,
Не слышать больше 
слово «Мама»...

Все, кто помнит Илью, 
помяните добрым сло-
вом...

Мама

1 сентября случилась 
страшная трагедия - 

оборвалась жизнь 
единственного сына 

Грацианова Ильи

 

 

  

 

 

 

 



ОВЕН (21.03-20.04).
Рутинно-бумажным делам угрожают сбои. Но 
уже в середине недели в профессиональной 
сфере вероятен новый поворот. Доходы за-
висят от ума и деловой хватки. 

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05).
Будьте внимательны при работе с информа-
цией. Работающих в сфере финансов ждет 
хороший доход, остальные - не обнищают. Не-
деля сулит приятное общение. 

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06).
На работе трудитесь усердно - повезет. Следи-
те, чтобы траты соответствовали доходам. Ро-
маны будут завязываться легко и развиваться 
бурно. 

РАК (22.06-23.07).
Работа должна быть в радость. Если не вы-
зывает положительных эмоций - поищите 
новую. Прибыль возможна в начале или в 
конце недели. Не сорите деньгами. 

ЛЕВ (24.07-23.08).
Проявляйте инициативу в работе и не 
будьте заносчивыми с коллегами. Больших 
доходов не будет, но и серьезных потерь 
тоже. Храните личные успехи в секрете.

ДЕВА (24.08-23.09).
В делах проявляйте смелость, напор и ин-
формированность. Не ввязывайтесь в по-
дозрительные финансовые сделки. Зара-
ботки могут приятно удивить. 

ВЕСЫ (24.09-23.10).
Появится возможность выделиться, проя-
вить себя в работе, только не робейте. Пред-
ставится шанс много заработать, только вот 
используете ли вы его... В любви удача.

СКОРПИОН (24.10-22.11).
Вынужденным трудиться стоит настроиться 
на преодоление мелких препятствий. Фи-
нансовое положение прочное, и возможные 
убытки его не поколеблют. 

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12).
Новые проекты начинайте только после тща-
тельной подготовки. Большие заработки 
потребуют значительных усилий и везения. 
Жизнь на подъеме, но возможна размолвка.

КОЗЕРОГ (22.12-20.01).
Вероятен всплеск любви к супругу или... кол-
леге. Несмотря на приятные эмоции, сохра-
няйте ум трезвым и холодным для бизнеса. 
Есть возможность умножить капитал.

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02).
Запаситесь трудовым энтузиазмом и готов-
ностью делать всю работу подряд. Доходы 
дойдут до кошелька, но позаботьтесь, чтобы 
траты не переросли в убытки. 

РЫБЫ (20.02-20.03).
Перспективы в работе не радужны, но при 
усердии можно добиться успехов и повыше-
ния по службе. Заработки, покупки и подарки 
вас порадуют. Прекрасное время для любви.
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Приз предоставляет ИП Анварзода А.Х.


